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Protokoll der 17. Mitgliederversammlung des  

Fördervereins zur Erhaltung des Kirchenensembles Lichtenhagen e. V.  

am 22. März 2012, um 19:30 Uhr im Gemeindesaal 

 

 
TOP 1: Begrüßung, Bestätigung der Tagesordnung 

 

Herr Wolfgang Schultz begrüßt die anwesenden Mitglieder (siehe beigefügte 
Anwesenheitsliste) und stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. Die 
Mitglieder werden gebeten, e-mail-Adressen mitzuteilen, damit Informationen 
kostengünstiger weitergeleitet werden können. Es gibt keine Änderungswünsche für die in der 
Einladung vorgeschlagene Tagesordnung.  
 
 
TOP 2: Bericht des Vorstandes über die Vereinsarbeit 

 

Herr Wolfgang Schultz gibt einen Rückblick über die Tätigkeiten und Ereignisse im Jahr 2011 
nach der letzten Mitgliederversammlung vom 16.03.2011. 
 

• Es haben 5 Vorstandssitzungen stattgefunden 
• Vorstandsmitglieder haben an Vorträgen und Workshops des 27. Evangelischen 

Kirchbautages in Rostock teilgenommen. 
• Der Förderverein wurde im Rahmen einer soziologischen Untersuchung der 

Universität Rostock hinsichtlich seiner Wirkung auf das Umfeld befragt. 
Abschließende Ergebnisse liegen noch nicht vor. 

• Der Kinder-Krempel-Flohmarkt suchte einen neuen Organisator. Er findet zweimal im 
Jahr statt, hin und wieder zugunsten des Fördervereins. Der Flohmarkt wird weiterhin 
von der Kirchgemeinde Lütten Klein veranstaltet. 

• Der Förderverein hatte in Abstimmung mit dem KGR Anregungen und Bedenken zur 
geplanten Ortsumgehung Elmenhorst geäußert. Der geplanten Straße wurde unter der 
Bedingung der Entlastung der Dorfstraße Lichtenhagen zum Schutz unserer  Kirche 
vor Schäden durch Schwerlastverkehr zugestimmt. Von der planführenden 
Straßenbaubehörde liegt noch keine Reaktion vor. 

• Auf der Internetseite der Kommune Elmenhorst/Lichtenhagen sind wir jetzt erwähnt 
und es gibt einen link zur website des Fördervereins. 



 

• Der Tag des offenen Denkmals 2011 stieß auf großes Interesse bei den 
Kirchenführungen und den Turmbesichtigungen. Darüber hinaus gab es auf dem 
Kirchhof ein open-air Theaterstück „Hochzeit auf dem Mühlenhof“ und andere 
Aktivitäten von Vereinen und Dorfschule. 

• Am 2. Advent fand wieder eine gemeinsame Adventsfeier von Kirchgemeinde und 
Kommune Elmenhorst/Lichtenhagen statt. Der Verkauf von selbstgebackenen Waffeln 
ergab trotz schlechten Wetters Einnahmen von immerhin € 78. 

• Anlässlich des Adventsbasars wurden € 116 eingenommen. 
• Während des Frühjahrsputzes auf dem Kirchengelände soll eine Infotafel mit den 

wichtigsten Daten der Kirche links neben dem Eingang aufgestellt werden. Die Tafel 
wurde vom Förderverein finanziert. 

• Herr Wolfram Hausberg ist aufgrund seines Umzuges nach Thüringen am 30.10.2011 
auf eigenen Wunsch als Beisitzer aus dem Vorstand ausgeschieden. 

 
 
TOP 3: Bericht der Schatzmeisterin 

 

Frau Helmgrit Stuhr gibt den anwesenden Mitgliedern eine Übersicht über das Vereinskonto: 
 
Einnahmen      Ausgaben                                                   
 
Mitgliedsbeträge €   1.460,00   Beitrag/ Stiftung KiBa €      546,85 
Spenden  €   2.175,84   Büro/Werbung/Konto  €      132,02 
Zuschüsse  €          0,00   Zuwenddg./Fensterrenov. €   5.898,88 
Verkaufserlöse €      763,80   Einkauf Verkauftsmat. €          8,07 
Benefizkonzert €      141,00   Notarkosten   €        95,71 
Rückbg/Beiträg  €      486,85   Dienstreise   €        29,00 
       Rückb. w. falsch. Kto.Nrn. €        63,00 
Summe Einnahmen €   5.027,49   Summe Ausgaben  €   6.773,53 
 

Bestand per 31.12.2010      Bestand per 31.12.2011 

 
Konto und Kasse €   8.794,07       €   7.048,03 
 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

 
Die Kassenprüfung haben Frau Erika Papenhagen und Frau Ulrike Seidel am 05.01.2011 
vorgenommen. Diese hat auch für das Jahr 2011 keine Beanstandungen ergeben, wie Frau 
Papenhagen bestätigte. 
 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstandes 

 

Die anwesenden Mitglieder erteilen dem Vorstand nach erfolgtem Kassenbericht einstimmig 
die Entlastung. Herr Wolfgang Schultz bedankt sich im Namen des Vorstandes für die 
Entlastung. 



 

 
TOP 6: Ersatz für ausgeschiedenes Vorstandsmitglied Wolfram Hausberg 

 

 

Es kandidiert für dieses Amt nur Frau Ulrike Küster (geb. 19.09.1966, wohnhaft Dorfstr. 18a, 
18107 Elmenhorst/Lichtenhagen). Sie stellt sich kurz vor, wird anschließend mit 20 Stimmen, 
ohne Gegenstimmen und Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. Die Amtszeit dauert 
ein Jahr bis zur Neuwahl des gesamten Vorstandes im Jahr 2013. 
 
 
TOP 7: Mitgliedsbeiträge 

 
Es gibt keine Anträge, die Mitgliedsbeiträge zu verändern. Der Vorstand schlägt vor, die 
Beitragshöhen beizubehalten. Der Vorschlag wird ohne Gegenstimme angenommen.  
 
 
TOP 8: Wahl der Kassenprüfer 

 
Es werden gewählt jeweils einzeln mit 20 Stimmen ohne Gegenstimmen und Enthaltungen. 
Frau Erika Papenhagen, Frau Ulrike Seidel und Herr Dr. Christian v. Dorrien, letzterer nur für 
den Fall, dass Frau Seidel, die auf dieser Mitgliederversammlung nicht anwesend ist, die 
Wahl nicht annehmen sollte. Der Vorsitzende wird sie daher in den nächsten Tagen fragen, ob 
sie die Wahl annimmt. 
 
(Notiz außerhalb des Protokolls: Mit e-mail vom 29.03.2012 an den Vorsitzenden hat Frau 

Seidel die Wahl zum Kassenprüfer angenommen.) 

 
 
TOP 9 Sonstiges:  
 
Das Thema für den diesjährigen Tag des offenen Denkmals lautet „Holz“. Zu diesem Motto 
passt die vorgesehene Restaurierung der Kanzel. Frau Anke Kieseler informierte, dass der 
KGR die kurzfristige Restaurierung der Kanzel beschlossen hat. Es liegt ein Gutachten und 
Angebot von Herrn v. Knorre vor. Danach dauert die Restaurierung ca. 3 Monate und wird ca. 
€ 9.500 kosten. Es ist ein Gemeindeabend geplant, auf dem Informationen zur 
Kanzelrestaurierung gegeben werden sollen. Langfristig ist eine Sanierung des Altars 
vorgesehen, da dieser ohne Tuch nicht mehr zu verwenden ist. 
 
Von Herrn Karl-Albrecht Stuhr wurde angemerkt, dass im Zusammenhang der langfristig 
geplanten Glockenerweiterung die Veränderung/Erneuerung des Glockenstuhls ebenfalls zum 
Motto des diesjährigen Tags des offenen Denkmals passt. 
 
Herr Michael Berger fragte, ob die Kanzel zur Restaurierung abgebaut werden müsse. Dies ist 
nicht der Fall. 
Herr Dr. Christian v. Dorrien regte an, zur Finanzierung der Kanzelsanierung eine 
Spendenkampagne zu starten. Es sollen diesbezüglich Briefe an die Kommune 
Elmenhorst/Lichtenhagen und an die Ostseesparkasse geschrieben werden. Eine Förderung 



 

durch EU-Mittel (Denkmalschutz) ist nicht möglich. Die Heinrich-Reck-Stiftung, die uns in 
der Vergangenheit wiederholt finanziell unterstützt hatte, wurde inzwischen aufgelöst. 
 
Herr Reimund Weichel fragte, was mit der Pfarrscheune vorgesehen sei. Frau Anke Kieseler 
beantwortete die Frage dahingehend, dass bislang nur Ideen zur Neu-/Umgestaltung 
gesammelt wurden. Konkrete Pläne gibt es nicht. 
 
Um 20:20 Uhr war die Mitgliederversammlung beendet. 
 
Lichtenhagen-Dorf, den 30.03.2012 
 
 
 
 
 
Wolfgang Schultz    Christian v. Witzendorff 
Vorsitzender     Stellvertretender Vorsitzender/Schriftführer 


